

Alerta Banxico de alta morosidad en consumo

● Banca facilita créditos, pero se ha hecho a tasas altas: Carstens

MARIO ALBERTO VERDUSCO
—mario.verdusco@eluniversal.com.mx

A pesar de que el sistema financiero mexicano se encuentra sólido y sano, la creciente morosidad en la cartera de crédito al consumo es un foco de atención y preocupación, alertó ayer el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens.

Al presentar el *Reporte sobre el Sistema Financiero de 2014*, el funcionario del instituto central comentó que la flexibilidad con la que los bancos han otorgado tarjetas de crédito y créditos personales explica esta tendencia alcista.

“El crédito al consumo continuó disminuyendo, mientras que el índice de morosidad alcanzó un máximo en agosto pasado. La morosidad mantiene una tendencia al alza en tarjetas de crédito y créditos personales, este es un foco de atención que hay que tomar en cuenta”, dijo durante la conferencia de prensa.

El responsable de la política monetaria explicó que además de que las instituciones bancarias han sido más flexibles para otorgar este tipo de instrumentos de financiamiento

al público en general, lo han hecho también con altas tasas de interés.

Por ello, consideró necesario que los bancos deben ser más cuidadosos a quién otorgan tanto tarjetas de crédito como créditos personales.

Agustín Carstens alertó que otro foco de atención está en los llamados *shadow banking*, los cuales están fuera del perímetro regulatorio, y entre los que se encuentran las Fibras y los CKD's, los cuales han tenido éxito, pero también requieren mayor supervisión.

Anunció que otros factores de riesgo tanto para la economía como para el sector financiero son una posible desaceleración de la economía nacional como consecuencia del menor dinamismo global, así como las bajas tasas de interés.

Inseguridad, nivel más alto. Sobre el reciente comentario que hizo la junta de gobierno del Banxico acerca de los acontecimientos sociales como un factor que puede frenar la economía, Agustín Carstens explicó que lo que se pretendió fue incorporar las opiniones de los analistas del sector privado sobre las preocupaciones que hay por la violencia y la inseguridad en el país.

“Tenemos la obligación de revisar la información e incorporar a nuestra toma de decisiones, y es notorio que en la última encuesta (de expectativas) que este tema llegó a su nivel

más alto”, comentó.

La semana pasada, el Banxico dio a conocer que la inseguridad pública recibió 26% de las respuestas sobre los factores que pueden obstaculizar el crecimiento del PIB, un nivel no visto desde 2011.

Aunque la economía presentó una franca recuperación durante este tercer trimestre, Carstens adelantó que el próximo miércoles 19 de noviembre revisarán la estimación del PIB para 2014.

Actualmente, la junta de gobierno estima un rango de crecimiento económico para México que va de entre 2 y hasta 2.8% para 2014 y de 3.2 y hasta 4.2% para el año próximo.

El consenso de analistas que participan en la Encuesta que realiza el Banxico tienen una expectativa de crecimiento del PIB de 2.3% para este año, una cifra inferior si se compara con el 2.7% que anticipa la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

“La morosidad mantiene una tendencia al alza en tarjetas de crédito y créditos personales, este es un foco de atención que tomar en cuenta”.

AGUSTÍN CARSTENS

Gobernador del Banco de México



Fecha 13.11.2014	Sección Cartera	Página 7
----------------------------	---------------------------	--------------------



El gobernador del Banco de México adelantó que el próximo miércoles se revisará la estimación del PIB para 2014.